
Dresden, den 8. Mai 2023

Schüler will Dirigent werden

„Wenn ich mit der Schule fertig bin, möchte ich Dirigieren an der Musikhochschule Dresden studieren. Bis dahin nutze ich jede Gelegenheit um mit den Dresdner Studierenden in Kontakt zu kommen und mein Spiel zu verbessern“, so Vojtěch Jan Kubát, tschechischer Schüler am Friedrich-Schiller-Gymnasium in Pirna. Zum Muttertag am 14. Mai spielt der 17-jährige gemeinsam mit Studierenden der Hochschule für Musik Dresden ein Konzert auf dem Schloss Struppen.

Vojtěch Jan Kubát lebt mit seiner Familie in Teplitz, Tschechien. Um das zweisprachige Gymnasium in Pirna zu besuchen, wohnt er während der Schulwochen im Internat. „Seit dem ich zum ersten Mal ein Orchester gehört habe, bin ich verliebt in diese Musik. Als Dirigent könnte ich diese Liebe praktisch umsetzen und weitergeben“, so Kubát. Seit einem Jahr erhält er Unterricht u.a. von der Dirigierstudentin Katharina Dickopf, Klavier spielt er bereits seit sechs Jahren. Zum Konzert auf dem Schloss Struppen wird er Sergei Rachmaninows Romanze in fis – Moll spielen.

Seit 2019 ist die Hochschule für Musik Dresden in Veranstaltungsorten in der ländlichen Region aktiv - oft in Kooperation mit örtlichen Musikschulen. Neben Konzerten auf Schloss Seifersdorf (ebenfalls am 14. Mai) und Schloss Struppen (3. Juni), werden die Studierenden auch im Alten Amtsgericht Stolpen (16. Juni) und auf dem Schloss Thürmsdorf (18. Juni) musizieren.